

AVANTE PARA LA GUERRA

calificar a los que hoy andan por ahí, por los campos, robando el fruto del trabajo de los campesinos? ¿Podemos darles mejor calificativo a esos que quitan el fruto del trabajo de todo el año al campesino, que a aquel que roba el jornal de un obrero? No. Todos exactamente igual merecen por nuestra parte la misma condena, la misma repulsa y la misma violencia para terminar con ellos.

Organ del Comité Provincial de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S. E. de la I. C.)

Redacción y administración: ANUNCIAY, 24 (Teléfono, 150) Número suelto: 15 cts.

Año VIII — Mahón 24 Septiembre 1937 — N.º 75 — Cuarta época

Hay que castigar con energía a los que se dedican a propagar bulos, ya que producen un estado de ánimo, entre los timoratos, más que deplorable

La importancia del Congreso de mañana

He ahí un Congreso que no puede pasar desapercibido por la clase trabajadora menorquina. Si en verdad los obreros menorquines, sienten un algo más necesidades que afectan a Menorca, no pueden por menos interesarse por las tareas de este Congreso, que su principal objeto va a ser la reorganización de la industria menorquina, en especial la intensificación de la agricultura en el campo menorquín.

Ya otras veces desde estas mismas columnas se ha tratado de la importancia que tenía para Menorca, el que no quedara en toda la isla, ni un palmo de tierra sin cultivar. Razones de sobra nos asistían y hoy aprovechamos la ocasión para insistir sobre el mismo asunto, ya que de sobra es sabido que el único medio de vida, la única forma de hacer frente a las dolorosas necesidades que crea el difícil abastecimiento de Menorca, es intensificando hasta el máximo el cultivo de la tierra, y retando para ello, si es preciso, si es necesario que nosotros creemos que se obligados de elegir que voluntarios o forzados, que consigamos que la tierra menorquina de el ser un dimensión que sea posible dar.

Ese es el problema importante, al cual suponiendo que los delegados que vayan al Congreso podrán el interés que requiere y buscarán la solución, o la forma, más factible para resolverlo en bien propio y de toda Menorca, ya que en el aislamiento en que vivimos, no podemos confiar demasiado, por las enormes dificultades que hay en ello, en la ayuda material que se nos pueda prestar desde fuera de esta isla. A más que tenemos la obligación, el deber ineludible, de crear los menos problemas posibles al Gobierno de la República, ya que éste, y esa es la verdad, tiene bastante con la preocupación de cuanto antes ganar la guerra.

Esperamos que los trabajadores menorquines seguirán con interés, el desarrollo de las tareas de este Congreso de la Federación Local (U. G. T.) que

NOTAS

empezará mañana ya que sus resoluciones puedan tener una trascendencia grande en el curso de la vida industrial menorquina, ya que está, debido a las circunstancias actuales se encuentra decaída, y si no ponemos todos nuestro apoyo al fortalecimiento de la misma, tal vez algún día, no lejano, tengamos que pagar muy caro el decaimiento que hoy sufrimos.

Un nuevo acceso de pánico y de histerismo hitleriano

«Se observa desde hace mucho tiempo que cuanto más agita Hitler y muestra las flaquezas de su espíritu en la tribuna oratoria, más difícil se hace la situación del Gobierno fascista alemán. El discurso anti-bolchevique de Hitler se distingue por su tono de pánico. Las dificultades de orden interior e internacional le han dado ese sello, del que también se deriva su histerismo. Incapaces de dar pan a la población alemana parece ser que los agitadores fascistas han decidido nutrirse con su charlatanería. Mal sustitutivo! Cañones en lugar de comida, histeria en lugar de desayuno y cena. Los días de Alemania se le hacen sombríos. Los agitadores fascistas, contentos con obtener resultados rápidos en la intervención en España. Pero estos no les ha dado resultado. Cada semana de guerra refuerza el heroico ejercicio popular de España y lleva un orden cada vez más estrecho a la retaguardia republicana. En el referéndum la conclusión de la alianza militar secreta, nipo-alemana, bajo el rótulo de «acuerdo anti-comunista» Tokio y Berlín intentaron arrastrar a China igualmente al frente anti-soviético. Los agresores de Berlín-Tokio se engañaron cruelmente. En lugar de esquivar a China como se lo prometían sus sueños actualmente las masas populares chinas están más unidas que nunca para defender a su patria de los conquistadores extranjeros. Los propagandistas fascistas preparaban una nue-

AVANTE SIEMPRE

Llegar es detenerse; detenerse, estancarse; y estancarse morir en vida. Desgraciado el hombre, que piensa que ha llegado, coronado su obra o terminado su empresa, desventurada la sociedad que cree que ha logrado su objeto o cumplido su fin; desdichado el pueblo que siente que ha alcanzado la meta. Los hombres, los núcleos sociales y los pueblos nunca deben pensar en el arribo, en el término, sino en avanzar siempre, en ascender perpetuamente.

Surgir todos los días, con una luz más en el cerebro, con una nueva canción dentro del alma, la vista fija en el confín brumoso y lejano, donde sonríen los ideales, con un paso más hacia adelante a un lado, pero nunca atrás, dando al viento del tiempo que pasa, como hojas secas, ideas y ensueños acariciados ilusoriamente ayer, un día, un año. Tal es la ley de la vida, alta, radiante, serena. Detenerse, es comenzar a perder. Las energías de un hombre, de una sociedad, de un pueblo, hallan reposo en la renovación de orientaciones y en el cambio de trabajo; pero jamás en la tranquila y suave inercia, ni en la rutina fácil y enervante.

¡Camaradas! Sigamos adelante firmes y serenos, resueltos y sin pasiones, entusiasmados y abiertos de alma, hasta la hora de la muerte, si preciso fuera, aportemos cada uno nuestro grano de arena en la gran obra de salvar a nuestra querida Patria, de esas que de rapiña que bajo el grito de «¡Arriba España!», asolan nuestras ciudades, vendiendo el luto a nuestros hermanos.

Seamos fuertes con la acción, por eso, cudo y por lema, porque el que vibra y lucha, hace brotar en su pecho la estrella de la fe y en los músculos de la voluntad, la fuerza del poder y del querer. Y el que cree y hace, sabe proclamar y realizar la misión que nos han encomendado.

Consagremos siquiera a nuestro ideal un minuto de esfuerzo heroico y de labor caldeada, y la fe florecerá en nosotros; y con la fe por guía y la confianza en los mandos, desbarataremos los planes de nuestros enemigos y GANAREMOS LA GUERRA.

A. J. M.
3.ª Compañía, 5.º Batallón

fulminar al adversario en caso de una tentativa de invasión bolchevique sobre el territorio alemán. Al contrario el mundo entero y las mismas masas populares de Alemania ni hacen sino hablar de las agresiones que el fascismo alemán prepara contra otros países entre cuyo número se encuentra la URSS. El pueblo alemán, arrojado de su seno un grupo de criminales a frente de los cuales se encontraba Guillermo II. Tememos que el pueblo alemán arroje igualmente a otro grupo de criminales que hoy son presa de pánico y no sin razón. Es ahí donde se encuentra el origen de las delirantes miedos de que está llenó el discurso del líder de los fascistas de Alemania? (De «Pravda»).

Servicio de Prensa de A. I. M. A. (Agencia de Información Mundial Antifascista)

Noticias de la guerra chino-japonesa

Shanghai.— Los japoneses después de perder Lo-Tiang, se han replegado hacia el nordeste. Apesar de haber sufrido grandes pérdidas siguen enviando a este sector, numerosos refuerzos.

—Se han registrado grandes combates durante la noche entre Yanha y Lu-Hang, consiguiendo, tras grandes esfuerzos ocupar los japoneses pequeñas aldeas, que anteriormente ya habían sido evacuadas por la población civil.

—En el sector de Yang-Se-Pu, los japoneses han instalado 24 piezas de artillería pesada.

—Los japoneses han intentado desembarcar refuerzos en Pu-Tung, sin lograrlo. Los contingentes traídos en los barcos que se hallaban en Yang-Tse, han sido desembarcados al Norte de Shanghai.

—La prensa japonesa afirma que actualmente se hallan concentradas en Shanghai 29 divisiones chinas, integradas por unos 300 mil hombres.

—Después de encarnizados combates en el sector de Liang-Siang-Huan los japoneses han ocupado la ciudad de Huan.

En dichos combates han tenido que emplear los japoneses gran número de autos blindados y tanques.

Las tropas chinas resistieron valerosamente, pero ante la presión de la fuerza motorizada tuvieron que replegarse, continuando la lucha encarnizadamente.

—La aviación japonesa ha bombardeado la ciudad de Ki-Tiang, que se halla al norte de Tiang-Sing.

—Nuevamente ha sido confirmada la noticia según la cual los aviones chinos hundieron hace unos días, a uno de los torpederos japoneses que habían bombardeado Slatow.

—Otra escuadrilla de aviación china ha bombardeado con éxito la flota japonesa que se hallaba en la desembocadura del río de las Perlas en las costas de la provincia de Kuang-Tung, logrando poner en fuga al enemigo.

—Se han efectuado tres ataques aéreos contra los barcos de guerra que se encuentran en Ang-Tse-Pu. La artillería antiaérea abrió fuego contra los aviones chinos, sin lograr el derribo de ningún aparato.

—En un bombardeo de la aviación japonesa sobre Shanghai, cayeron 20 bombas en la calle de Lunh-Honar-Road quedando destruido un templo muy antiguo, considerado monumento de la arquitectura china.

—La aviación china ha bombardeado por seis veces los barcos japoneses que se hallan en el río Wampu y la base militar de Yang-Tse-Pu.

A causa de dichos bombardeos declaróse un formidable incendio en los depósitos militares japoneses.

—21 aparatos japoneses bombardearon la estación de radio y la de máquinas de Nankin, sin resultado.

Fueron derribados por las baterías chinas, cuatro aparatos.

Por la tarde repitióse el bombardeo.

INGLATERRA

LA PRENSA INGLESA SE OCUPA de la discusión habida en el seno del Senado francés, sobre la cuestión española.

El «Daily Telegraph» y «News Chronicle» dicen que «el gobierno francés está dispuesto a levantar la prohibición de los voluntarios y a devolver la libertad de comercio al Gobierno español.»

El «Daily Telegraph» refiriéndose a las agresiones de que son objeto los barcos en el Mediterráneo escribe: «El go-

bierno inglés está profundamente abalido al ver que a pesar de sus advertencias los barcos ingleses continúan amañados en el Mediterráneo.»

El «Daily Herald» asegura que Eden y Delbos, después de haber consultado con Londres y París respectivamente, es tán decididos en caso de envío a España de nuevas tropas italianas, a abandonar definitivamente la «No Intervención». El «News Chronicle» dice por su parte que Inglaterra y Francia quieren

hacer todo cuanto sea posible para lograr que Italia reconozca el acuerdo de Nyon.

ELENVIADO ESPECIAL DEL «DAILY Telegraph» en Noremergh comunica que Hitler ha celebrado con sus «consejeros» una conferencia para tratar de cambios importantes en el aparato diplomático de Alemania, cambios que obedecen al deseo de sustituir a von Ribbentrop.

embajador en Londres sin confesar su fracaso en Inglaterra. Von Ribbentrop ocupará al parecer el puesto de secretario de Estado en la Presidencia del Consejo, Meissner, que quedará simplemente destituido y von Hassel actual embajador en Roma, iría de embajador a Londres, mientras von Papen iría de embajador a Roma.

RUSIA

EL GOBIERNO SOVIETICO HA comunicado al Gobierno japonés que se ve obligado a no reconocer el derecho de ejercer funciones consulares, a los consulados japoneses de Odesa y Novosidir.

En Mayo el Gobierno soviético había dirigido al Japón una nota haciendo constar la presencia de otros consulados japoneses en territorio soviético, mientras en el Japón había solo seis cónsules soviéticos y pedía con arreglo al cambio de notas de 1937 sobre igualdad en el número de consulados, se clausuraran dos consulados japoneses. El Gobierno soviético subraya que existiendo consulados japoneses en Novosidir y en Odessa donde no hay más súbditos japoneses que los funcionarios de dichos consulados, éstos no tienen allí intereses que defender y pueden ser clausurados sin ninguna dificultad. El Gobierno japonés se ha negado a aceptar esta proposición legítima de la Unión Soviética y a la vez rehuye entablar conversaciones concretas del fondo del asunto.

AYER PARTIÓ DE MOSCÚ EL avión monomotor «B 5» que se le ha puesto a la disposición de Chevelev, jefe de la expedición aérea partiendo con dirección a Arkangel, donde un rompehielos le transportará a la isla Rodolfo.

EL 15 ELEVOSE EN MOSCÚ PARA un nuevo vuelo de ensayo, el gigantesco subtrastato, cuyo volumen mide 6.800 metros cúbicos y que llevaba a bordo al teniente Romanov y al ingeniero militar Chitov. Se elevó a primera hora de la tarde para estudiar las condiciones de la ascensión, después de mediodía permaneció en el aire tres horas y diez minutos, alcanzando una altura de 14.750 metros y descendió a doce kilómetros al Este de Vladimir, junto a la aldea de Varaki. Se recogieron seis muestras de aire entre los 13.000 y 14.700 metros; a esta altura, el cielo era color violeta oscuro. A pesar del viento fortísimo, el subtrastato no sufrió ninguna avería y regresó de la estratosfera sin dificultad.

FRANCIA

EL AGENTE ITALIANO TANBURINI de cuya detención como presunto autor de los atentados de París ya se dió cuenta, confirmase que es, en efecto, un provocador al servicio del fascismo italiano. Ya en el mes de Abril el periódico «Le Combat Syndicaliste» publicaba su retrato bajo el título de «Un provocador» y el 29 de Agosto el periódico de los emigrados italianos «Voce degli Italiani» de París, hablaba de las relaciones de Tamburini con el cónsul de Italia en Perpiñan.

EL ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA francés, «Le Populaire» habla de los manejos de los fascistas italianos para facilitar la evasión de Campelli, preso como autor del atentado del Túnel de Cerbere.

LA PRENSA ITALIANA ATACA VIOLENTA a Francia diciendo: «Francia prepara una ofensiva simultánea contra Italia y el Japón».

EL PRÓXIMO JUEVES SE VERÁ ANTE el tribunal de Curet el proceso del italiano Campelli, autor del atentado del túnel de Cerbere. Campelli ha hecho nuevas declaraciones, en las que reconoce formar parte de una banda de cuatro italianos y haber sido encargado de arrojar bombas en el consulado de España en Tolouse y en el antiguo hospital de Perpiñan, domicilio actual del Comité de socorro a la España republicana. Así mismo ha confesado haber recibido de las autoridades italianas un pasaporte falso, siendo su verdadero nombre el de Guillermo Dardella, natural de Génova.

EL DIARIO «VOCE DEGLI ITALIANI» publica una noticia de Bari según la cual varios jefes fascistas de esta ciudad se jactan de haber organizado revueltas y atentados terroristas en Palestina. Como se sabe, últimamente se ha registrado en Palestina una verdadera ola de atentados.

EL GOBERNADOR MILITAR DE IRUN, Troncoso, se halla estrechamente vigilado por las autoridades francesas frente las cuales ha tenido a gala reivindicar toda la responsabilidad de la agresión al (C. 2). Troncoso a amenaza do en esos términos: «Mi detención significa una verdadera declaración de guerra a la España nacionalista». El Ministro del Interior Dormoy ha contestado: «Francia se halla todavía bajo la jurisdicción de las autoridades francesas».

«L'HUMANITE» PUBLICA UNA CARTA de Maurice Thorez, Secretario General del Partido Comunista, al Partido Socialista pidiendo sea convocada inmediatamente la Comisión de ambos partidos y proponiendo también que en vista de la gravedad de las actuales circunstancias se reúna esta semana el Comité de Enlace.

Leed y propagad

Nostra Paraula!!

Imprenta Truyol.—Prieto y Caules, 9.